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京都市は持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）を支援しています。  

 

２０２１年１月１６日（土）に YouTube で配信された「路地 tv 2021 from 西陣」内で京都市の

「防災まちづくりの取組」と「路地を安全にするための支援制度」を紹介する動画を配信しました。 

他にも京都の路地、特に西陣エリアをクローズアップ。「風景」「住まい」「暮らす人」

「グルメ」など、路地の魅力をお届けした番組をアーカイブでご覧になれます。 
 

おこしやす防災 

～ 取 組 編 ～ https://www.tv.roji-cul.net/post/_k006 

～支援制度編～ https://www.tv.roji-cul.net/post/_k005 

 

取組編 

地ｔｖ ２０２１ from 西陣 
［YouTubeで公開しています！］ 

定されました！ 
［菊浜学区防災・福祉まちづくりプラン］ 

平成２９年度から防災まちづくりの取組を開始した菊浜学区（下

京区）が３年間の活動を経て、「菊浜学区防災・福祉まちづくりプラ

ン」を策定されましたので、認定証を授与しました。 

 菊浜学区では、路地に愛称をつけたり、防災まちあるき

に福祉の視点を取り入れたりするなど、災害につよいま

ちにするための取組を進めておられます。 

路地 tv 支援制度編 



 

 

 ＜お問合せ・ご相談はこちらまで＞ 

発行：京都市都市計画局 まち再生・創造推進室（密集市街地・細街路対策担当） 

TEL ０７５－２２２－３５０３  FAX ０７５－２２２－３４７８ 
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新型コロナウィルス感染症の流行で、不要不急の外出を避け、活動が制限される中、３密（密集・

密閉・密接）を避けるさまざまな対策を講じながら、２０２０年度から防災の取組を進めておられる

学区がありますので、ご紹介します。 

たに取組開始！ 
［粟田学区（東山区）・醒泉学区（下京区）］ 

京都市では密集市街地や細街路の安全性を高めるための、 

様々な支援制度を設けています。 

 

■みちの取組 ～細街路対策事業～ 

二方向避難のための緊急避難扉設置や、袋路の入口部の耐震・防火改修工事の 

費用を補助します。 

  ・緊急避難扉の設置：最大 30 万円（全額補助） 

・袋路の入口部の耐震・防火改修：最大 250 万円（全額補助） 

・袋路の入口部の工作物の撤去等：最大 50 万円（全額補助） 他 

 

■まちの取組 ～防災まちづくり推進事業～ 

老朽建築物等を除却・改善するなど、まちをより安全にするための工事費用を 

補助します。 

・老朽木造建築物の除却：最大 60 万円（補助率 2/3） 

・危険ブロック塀の除却：11,600 円/㎡、新設：8,900～14,700 円/㎡ 

・防災ひろばの整備：建物除却最大 100 万円（補助率 9/10）、ひろばの整備：最大 200 万円（全額補助） 

※さらに固定資産税が非課税になります！ 

各制度には要件があります。 

詳しくはお問合せください。 

※跡地の利用について 

要件があります。 

粟田学区（東山区） 

粟田自治連合会、粟田

自主防災会、白川まちづ

くり協議会が連携し、今

年度は計 2 回の防災まち

あるきと先進的に防災

まちづくりに取組んで 

いる六原学区（東山区）の 

視察を実施されました。 

 

その甲斐あって、本市の細街

路対策事業を活用したトンネ

ル路地の耐震・防火改修工事が

完了し、早い段階で粟田学区の

安全性の向上に繋がっていま

す。 

醒泉学区（下京区） 

醒泉自治連合会が主体となり、「防災まちづくり」

の取組を開始されました。今年度は、防災まちある

きを 2 回に分けて実施され、町内会長のみなさん約

３０名が参加されました。防災の視点で路地や建物

を確認された結果、高さのあるブロック塀や幅の狭

い袋路が多いことが課題として見えてきました。 

今後は、ブロック塀の改善や袋路の避難扉の設置

など、具体的な対策について話し合われる予定です。 


